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СОВЕЩАНИЕ НАРОДНЫХ 
КОНТРОЛЕРОВ

^ Сейчас десять миллионов чс- 
лпвек, избранных коллективами 
трудящихся, входят в группы 
и посты народного контроля на 
предприятиях.. в колхозах, ор
ганизациях и учреждениях. Ак
тивно. участвуя в поиске резер
вов ускорения научно-техниче
ского прогресса, повышения ка
чества работы, усиления режи
ма экономии, в воспитании у 
советских людей социалистиче
ского отношения к труду, об
щественной собственности, они 
вносят заметный вклад в вы
полнение решений XXVI сьезда 
партии, реализацию планов пя
тилетки.

Дальнейшему совершенство
ванию деятельности дозорных 
был о посвящено Всесоюзное 
совещание народных контрол:- 
ров. состоявшееся 5 октября в 
Москве. Его участники обсуди
ли задачи народного контроля, 
^вытекающие нз решений фев
ральского и апрельского (1981 
года) Пленумов ЦК КПСС об 
укреплении государственной и 
трудовой дисциплины, повыше
нии организованности и поряд
ка на производстве и в сфере 
обслуживания.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами, стоя, встрети
ли собравшиеся * товарища и 
К. У. Черненко. Г. А. Алиева. 
В. И. Воротникова, М. С. Гор
бачева. В. В. Гришина. А. А. 
Громыко. М. С. Соломенцева, 
Н. А. Тихонова, П. Н. Демиче-

ва. В. И. Долгих. В. М. Чебри- ' 
кова, М. В. Знмяннна. И. В. 
Капитонова. Е. К. Лигачева, * 
Н. И. Рыжкова.

Слово предоставляется Гене
ральному секретарю ЦК КПСС, I 
Председателю Президиума Вер-! 
ховного Совета СССР К. У. ! 
Черненко. Речь товарища К. У. I 
Черненко была выслушана с ' 
отромным вниманием и неодно- I 
кратно прерывалась продолжи- | 
тельными аплодисментами.

В докладе председателя Ко- J 
митета наролного контроля I 
СССР А. М. Школьникова и в | 
выступлениях участников сове-1 
щанйя отмечалось, что за по-1 
следнне годы осуществлены 
крупные меры по усилению на-1 
родного контроля, являющегося I 
одной нз важных форм социа- 
листической демократии.

В нынешних условиях, под-1 
черкнвали ораторы, для всей 
системы народного контроля I 
важнейшим государственным де
лом является забота о том. что-1 
бы везде по-хозяйски, с макси-1 
мяльной выгодой для общества | 
использовать плоды народного 
труда.

Участники совещания выра
зили уверенность в том, что 
народный контроль будет л j 
впредь надежным помощником I 
партии и государства в борьбе ] 
за осуществление задач комму- 1 
нистнческого строительства.

(ТАСС).

В ОБЛИСПОЛКОМЕ
В соответствии с Указом Президиума Верховного Совета 

РСФСР от 6 сентября 1984 года «О проведении очередных 
выборов народных заседателей районных (городских) народных 
судов РСФСР» и на основании статьи 56 Закона РСФСР 
«О выборах районных (городских) народных судов РСФСР» 
исполком областного Совета народных депутатов установил срок 
проведения выборов народных заседателей районных народных 
судов области с 1 октября по 20 ноября 1984 года.

Исполком областного Совета народных депутатов.

Н. Н. Выдрин — строи
тель. Работает в МПМК, 
в бригаде С. В. Добрынина. 
В этом коллективе пятна
дцать человек. Николай яв
ляется полноправным членом 
бригады. Он принимал учас
тие в конкурсе профессио
нального мастерства, посвя
щенном Дню строителя.

Стать настоящим камен
щиком ему помогли товари
щи по работе и курсы, ко
торые прошел он на учком- 
бннате. Коллектив бригады 
постоянно перевыполняет 
плановые задания. В этом 
есть н его заслуга.

НА СНИМКЕ: Николай 
Выдрин.

Фото В. ЖАРОВА.

Шефы—селу

Причина-
безответственность
Многие колхозы и совхозы 

в срок закончили уборку зер
новых. овощей, льна. Есть за
слуга в этом н представителей I 
трудовых коллективов города. I 

Однако не все из них выпол- 
ннлн планы шефской помощи. | 
Из 68 предприятий, организа 
ций, учреждении тивмн спра 
вилась 41. На совещаниях ру 
ководнтелей трудовых коллек 
тивов указывалось на недостат 
ки в организации шефской по- I 
мощи в ЭТУСе. районном узле I 
связи, орсе Тотемского лес
промхоза. ДРСУ. ДПМК-8, пор
ту Тотьма. аэропорту. Но поло- 
яшТельных сдвигов не произо
шло. Причина — безответствен
ное отношение к важному ме
роприятию самих руководите
лей. не сумевших организо
вать выезды на село.

В .совете по профориентации -----------------------------— _________________ _

щ р ы - з т п  о б щ л я
Состоялось очередное заседание районного совета во проф

ориентации под председательством второго секретаря райкома 
КПСС С. М. ГРОМОВА.

На заседании были заслушаны отчеты председателей сова 
тов по профориентация при исполкомах сельски Советов, 
представителен ряда предприятий и организаций о проделан
ной в минувшем учебном году работе.

Н. БЕЛОЗЕРОВА, 
заведующая плановым 

отделом райисполкома.

Репортаж
Так уважительно говорят 

о мостостроителях. О лю
дях. рабочая биография ко
торых неразрывно связана с 
постоянными, иногда дли
тельными командировками 
на берега больших и малых 
рек.

В их среде редко встре
тишь людей угрюмых, замк
нутых. Открытый характер, 
неподдельный оптимизм — 
вот что ценят мостовики 
больше всего. И не только 
потому, что эти качества об
легчают их нелегкую коче
вую жизнь, а еще н потому, 
что каждый возводимый ими 
объект всегда значителен, 
и делают они большое, госу
дарственной важности дело. 
Требуются высокие произво
дительность труда, органи
зация производства, строгая 
дисциплина. А соблюсти их 
могут только люди целеуст
ремленные. хорошо зияющие 
цену своему труду.

Не исключение — коллек
тив Тотемского участка мос
тоотряда-61. Прошел год. 
как мостовики появились на 
берегу Сухоны, а уже в пол
ный голос заявили о себе. 
Показатель их работы не 
только ежемесячная сводка 
выполнения плана строитель
но-монтажных работ. Доста
точно увидеть, как меняют*

ся берега Сухоны чуть вы
ше города по' ее течению, на
чинаешь чувствовать размах 
развернувшегося строитель
ства. его скрытый ритм.

Высокие земляные насыпи 
указывают подъезды к буду
щему мосту, а через реку 
шагнули стройные опоры из 
бетонных блоков. Пока труд
но без чертежа представить., 
каким будет этот мост, но 
то, что он имеет большое

Соединяющие
берега

значение в развитии эконо
мики двух соревнующихся 
районов—Тотемского и Ба- 
бушкинского. — очевидно. 
Не буду перечислять его 
преимущества перед паром
ной переправой — о них 
прекрасно знают н тотьми- 
чн. н бабуш кницы. Скажу 
лишь то. что Сухона пере
станет быть помехой н не 
будут водители из соседних 
районов ночевать в кабинах 
машин в ожидании парома.

За минувший год на стро
ительстве моста освоено то

лько мостовиками более мил
лиона рублей. Предстоит ос
воить еще три миллиона. 
Начальник Тотемского участ
ка мостоотряда-61 А. Р. 
Стефанович считает, что 
строительство будет завер
шено в 1986 году, на полго
да раньше нормативных сро
ков.

Сейчас бригада монтажни
ков, которую возглавляет 
опытный мостостроитель, 
имеющий пятнадцатилетий 
стаж работы на подобных 
объектах. Я. А. Федирко. 
завершает монтаж русловых 
и правобережных мостовых 
опор. В коллективе много 
хороших специалистов, тру
дится он по методу бригад
ного подряда. Большим ува
жением среди членов брига
ды пользуются монтажники 
В. В. Смирнов. В. А. Казни- 
ков. водитель А. В. Кузне
цов и другие. Они уверены, 
что строительство всех опор 
будет завершено в срок. 
Начнется монтаж балок. Но 
для этого необходимо дорож
никам (ДСУ-6) своевременно 
поднять насыпь, обеспечить 
мостовикам возможность на- 
двнжки монтажных уст
ройств.

Сделать это надо до кон
ца года.

Н. АЛЫКОВ.

Председатель совета по проф
ориентации при исполкоме Впж- 
бальского сельского Совета 
И. А. Брагина рассказала об 

| итогах профориентационной ра- 
I боты с учащимися Вожбаль- 
ской восьмилетней школы, о 
том, какие вопросы обсужда
лись- на совете. Она признала, 
что не выполнен план комплек
тования девятых классов, недо
статочным был контакт специа
листов колхоза «Родина» со 
школой, не были четко сплани
рованы их приходы в учебное 
заведение, темы выступлений 
перед учащимися.

Районный совет предложил 
устранить эти недостатки в но
вом учебном году.

О работе Матвеевского сове
та цо профориентации доло
жил'председатель совета К). В. 
Пннежанин. Он отметил, что 
совет в своей деятельности ру
ководствовался утвержденным 
планом. Проводилась опреде
ленная работа с учащимися 
Матвеевской восьмилетней шко
лы. Специалисты колхоза «Кра
сное знамя» посещали школу, 
организовывали выходы уча
щихся для знакомства с сель
скохозяйственным производст
вом. Однако колхоз оказался 
недостаточно подготовленным 
к принятию выпускников шко
лы на работу, хотя желающие 
трудиться в животноводстве 
были. В ближайшие годы в 
колхозе выйдут на заслужен
ный отдых четыре доярки. По
требуется заменить их и уком- 

I плектовать кадрами новую фер- 
I му. Это серьезный повод заду

маться правлению колхоза. Вы
ход есть — надо не только по
заботиться об улучшении проф
ориентационной работы среди 
учащихся, но и создать все ус
ловия для их приема в коллек
тив.

Определенные трудности в 
осуществлении профориентаци
онной работы имеются и в дру- 

I гнх хозяйствах района. Под- 
I тверждением этому служит от- 
I чет председателя совета по 
I профориентации при исполкоме 

По горело вского сельского Со- 
I вета 3. И. С да станковой. Имея 
I хорошую базу для подготовки 
молодых кадров—среднюю шко- 

I лу, совхоз «Погореловский»

испытывает затруднения с 
закреплением молодежи на се
ле. И вина в этом не только 
дирекции совхоза. Создание для 
молодых рабочих хороших ус
ловий труда и быта по силам 
совхозу, но и сами ребята дол
жны проникнуться заботами 
родного хозяйства, не быть 
с верхтребова тельными. Моло
дым надо помнить — комсомол 
никогда не искал и не ищет 
легких путей.

— Советы при исполкомах 
сельских Советов. — отметил 
член районного совета по проф
ориентации Ф. Н. Шестаков,— 
являются центрами профориен
тационной работы. Их уровень 
должен соответствовать требо
ваниям дня. Планы профориен
тационной работы должны быть 
конкретными и реальными. Ка
дровый вопрос на селе — дело 
первостепенной важности. Ре
шить его можно только общими 
усилиями, и понять его важ
ность обязаны все: н учителя, 
и родители, и учащиеся школ. 
Надо помнить и о том, что на 
селе не хватает не только спе
циалистов ведущих профессий, 
но и учителей, медиков, работ
ников культуры и бытового об
служивания. Поэтому решение 
кадрового вопроса должно быть 
комплексным.

О том. как обстоят дела с 
кадрами в их коллективах, рас
сказали секретарь партийной 
организации Сухонского лес
промхоза А. С. Двойннпшнков 
и инженер по кадрам райпо
требсоюза Т. Г. Попова.

С докладом «О выполнении 
единого плана комплектования 
ПТУ, девятых классов, техни
кумов и вузов выпускниками 
восьмых и' десятых классов 
школ района в 1964 году и 
задачах по дальнейшему совер
шенствованию профориентаци
онной работы с учащимися в 
свете требований школьной ре
формы» выступил член район
ного совета по профориентации, 
заведующий районным отделом 
народного образования Н. К. 
Рычков.

Члены районного совета 
приняли соответствующее ре
шение. утвердили план работы 
на 1984— 1985 учебный год.

Н. НИКОЛАЕВ,



2 D №  121 (7741) •ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Решения X X V I  съезда КПСС —в жизнь
9 октября 1984 го,

УСПЕХ РОЖДАЕТСЯ В ТРУДЕ
1984 год является значительным этапом в созидательной 

работе по претворению в жизнь решений XXVI съезда КПСС, 
майского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС. С чувством глубокого 
удовлетворения трудящиеся района встретили решение апрель
ского (1984 г.) Пленума ЦК КПСС н первой сессии Верхов
ного Совета СССР двенадцатого созыва. В текущем году от
мечен рост в развитии всех отраслей народного хозяйства, 
сферы услуг, повышении жизненного уровня народа.

Курсом

эффективности

Промышленностью района  
план восьми месяцев текущего 
года по реализации продукции 
выполнен на 102,5 процента, 
дополнительно реализовано про
дукции на 434 тыс. рублей, при 
взятом социалистическом обяза
тельстве 210 тыс. рублей. План 
по производительности труда 
выполнен большинством про
мышленных предприятий, за ис
ключением филиала объедине
ния « Во логдахим л ес » и мясо
комбината.
' Обеспечивается выполнение 
социалистических обязательств 
но сверхплановому повышению 
производительности труда на 
один процент и дополнительно
му снижению себестоимости 
продукции на 0,5 процента. 
Улучшились показатели по про
изводству продукции в задан
ном ассортименте.

Продолжалась работа по раз
работке и выполнению целевых 
комплексных программ по со
кращению ручного труда и эко
номии сырьевых, топливно-энер
гетических и других материаль
ных ресурсов на одиннадцатую, 
пятилетку.

В текущем году на предпри
ятиях установлено 27 единиц 
технологического оборудования, 
внедрено 15 рационализатор
ских предложений, освоено и 
начато производство восьми но
вых видов изделий.

Выполняя постановление ЦК 
КПСС и Совета -Министров 
СССР от июня 1981 года «Об 
усилении работы по экономии 
и рациональному использованию 
сырьевых, топливно-энергетиче
ских и других ресурсов», про
мышленные предприятия, строи
тельные организации улучшили 
работу по экономному и рацио
нальному использованию мате
риальных ресурсов.

В 1984 году сэкономлено 
24,4 тонны котельно-печного 
топлива, 120,8 гнгакалорий 
тепловой энергии, 17,4 тыс. 
квт .-час электроэнергии, 158 
тонн дизельного топлива. Это 
позволило промышленным пред
приятиям получить за полуго
дие 839 тыс. рублей прибыли, 
снизить себестоимость выпуска
емой продукции на 195 тыс. 
рублей.

Вместе с тем, в работе про
мышленных предприятий име
ются серьезные упущения. Не 
все коллективы обеспечили вы
полнение плана производства и 
поставки ряда важнейших ви
дов продукции по договорам. 
Восемь предприятий не выпол
нили план производства в уста
новленном ассортименте (оба 
леспромхоза, льнозавод, мясо

комбинат, маслозавод, хлебоком
бинат и другие).

Руководствуясь постановле
нием июньского (1983 года) 
Пленума ЦК КПСС, коллекти
вы промышленных предприятий 
провели определенную рабо
ту по укреплению производ
ственной и трудовой дисципли
ны, о чем свидетельствует рост 
производительности труда. Со
кратились потери рабочего вре
мени в Сухонском леспромхозе, 
на мясокомбинате.

Однако потерн рабочего вре
мени сокращаются незначитель
но, а в коллективах Тотемского 
леспромхоза, механизированно
го лесхоза, льнозавода, хлебо
комбината дисциплина труда 
даже ухудшилась.

Товары 

для народа

Важное место в работе пред
приятий занимают вопросы про
изводства товаров народного по
требления, увеличения их объе
мов, расширения ассортимента, 
улучшения качества. За восемь 
месяцев текущего года произве
дено товаров народного потреб
лении на 7848,8 тыс. рублей. 
С планом производства справи
лись нее предприятия, за исклю
чением механизированного лес
хоза н мясокомбината.

Необходимо отметить неудо
влетворительную работу по про
изводству товаров народного 
потребления на маслозаводе, 
хлебокомбинате, в о рее Тотем
ского леспромхоза, межколхоз
ном лесхозе. Эти коллективы 
не выполнили план производст
ва товаров народного потребле
ния по видам продукции, а так
же допустили снижение объе
мов производства к уровню 
прошлого года.

Выполняя

Продовольственную

программу

Важное место в развитии 
экономики района занимает 
сельское хозяйство. Выполняя 
постановления партии и прави
тельства о Нечерноземье, ре
шения майского (1982 г.) Пле
нума ЦК КПСС и одобренную 
им Продовольственную програм
му, труженики села в текущем 
году проявили высокую трудо
вую активность. Лучше решен 
вопрос обеспечения скота кор
мами. По предварительным под
счетам, на одну условную голо
ву приходится 18.7 центнера 
кормовых единиц, что выше 
уровня прошлого года на 4.1 
центнера.

Больше прошлогоднего заго
товлено сена, сенажа, силоса. 
Наилучшая обеспеченность кор
мами в совхозах «Тотемский»,
« Погореловский ». колхозах « Ве
лико дворье». «Мосеево».

В хозяйствах района заверь 
шена уборка зерна, валовой 
сбор его превысил 242 тыс. 
центнеров, что на 77 процентов 
больше среднегодового уровня 
десятой пятилетки. Средняя 
урожайность по району состави
ла 20,6 центнера с гектара. А 
в таких хозяйствах, как совхоз 
«Тотемский», — 42,7 центнера, 
в колхозах «Великодворье» — 
26,8, «Сигнал» — 23,9, «1-е 
Мая» — 23,1 центнера.

Хозяйства района успешно 
выполняют планы продажи сель
скохозяйственной продукции 
государству. Задание девяти 
месяцев по продаже скота вы
полнено на 21 сентября, по 
продаже молока — на 24 сен
тября. Район выполнил годо
вой план продажи государству 
сена, льносемян, картофеля, 
шерсти.

В то же время в ряде хо
зяйств далеко не полностью 
используются имеющиеся ре
зервы увеличения производства 
сельскохозяйственной продук
ции. Неудовлетворительно идет 
выполнение плана по продаже 
государству молока в колхозах 
имени Ленина/ «Память Лени
на». «Заветы Ильича», «Роди
на», по продаже скота—в кол
хозах «Красное знамя». «Па
мять Ленина». «Родина», «Путь 
к коммунизму» и других. В 
ряде этих хозяйств объемы за
купок ниже уровня прошлого 
года.

Политбюро ЦК КПСС указа
ло, что одним из важнейших 
средств осуществления наме
ченных задач является широкое 
применение коллективного под
ряда. Это одна из неотложных 
забот агропромышленного объ
единения.

В этом году коллективный 
подряд был введен- на двух мо
лочных фермах (колхозы «Ро
дина», имени Ленина), на один
надцати фермах по откорму мо
лодняка крупного рогатого ско
та (в десяти хозяйствах), в от
расли растениеводства в двена
дцати хозяйствах (за исключени
ем колхозов «Память Ленина», 
«1-е Мая», «Путь к коммуниз
му). Такую форму организации 
и оплаты труда надо внедрять 
в каждом колхозе н совхозе.

Задачи

социального

развития

Дальнейшее успешное разви
тие экономики и культуры рай
она в решающей степени зави
сит от расширения капитально
го строительства. За последние 
годы в районе осваиваются 
большие объемы капитальных 
вложений. За восемь месяцев 
1984 года введены в действие 
основные фонды на 3081 тыс. 
рублей, построены телятник на

175 голов, три силосные и се- 
нажные сооружения, сарай для 
сена с активным вентилирова
нием на '500 тонн.

На непроизводственном стро 
ительстве освоено около 1.5 
млн. рублей, введено 2900 кв. 
метров жилья, детский сад на 
90 мест, 1,9 км наружного во
допровода. До конца года пред
стоит освоить капитальных вло
жений около пяти миллионов 
рублей, ввести основных фон
дов на 6,8 млн. рублей, постро
ить четыре сенохранилища, три 
склада ядохимикатов, 12,4 ки
лометра автодороги, более пяти 
тысяч кв. метров жилья.

Вносят свой вклад в развитие 
экономики района предприятия 
транспорта и связи. Автотранс
портное предприятие выполнило 
план восьми месяцев по пере
возке грузов и пассажиров, от
крыты три новых автобусных 
маршрута (один из них Тотьма
— Усть-Печеньга). Выполняет 
основные показатели и рамоч
ный узел связи. В нынешнем 
году более положительно реша
ется вопрос по доставке коррес
понденции из Вологды до Тоть- 
мы. Однако работа этих пред
приятий не отвечает требова
ниям сегодняшнего дня.

Одной из важных задач со
циально-экономического разви
тия района является дальней
шее улучшение торгового и бы
тового обслуживания населения. 
Дальнейшее развитие получили 
прогрессивные формы и методы 
торговли.

В этом году продано больше 
мяса и молока, а также молоч
ной продукции, масла животно
го и растительного, хлебобулоч
ных н кондитерских изделий, 
крупы, овощей. Из непродоволь
ственных товаров больше про
дано хлопчатобумажных н шерс
тяных тканей, мебели, мото
циклов, электротоваров, обуви 
всех видов.

В работе торговых предприя
тий еще много нерешенных во
просов. Не все торгующие ор
ганизации выполняют установ
ленные планы товарооборота.

Большие претензии к пред
приятиям общественного пита
ния. Узок ассортимент блюд, 
низко качество их приготовле
ния. Недостаточно реализуется 
продукции собственной выра
ботки.

В текущем году лучше рабо
тают предприятия бытового об
служивания. Увеличили быто
вые услуги населению Тотем- 
ский леспромхоз, райпотребсо
юз. механизированный лесхоз, 
трансагентство.

Менее трех месяцев отделяют 
нас от финиша 1984 года. Се
годня задача состоит в том, что
бы закрепить достигнутые успе
хи и значительно увели
чить трудовой вклад тотьми- 
чей. В коллективах, которые 
отстают от заданных годовой 
программой темпов, необходимо 
тщательно разобраться в причи
нах. привести в действие имею
щиеся резервы, с тем чтобы 
оГеопечнть безусловное выпол
нение планов и социалистиче
ских обязательств 1984 года.

В. ЗАХАРОВ.
председатель райисполкома.

Человек и его дело

РАБОТА ПО ДУШЕ
Деревня, тихая деревня, 
Всего-то из восьми дворов: 
Телеги скрип на зорьке 

ранней
Да голос первых петухов. 
Березок нежное дыханье. 
Раздолье голубых озер... 
— Мне, может быть, так 

красиво не сказать, как в 
этом стихотворении, но все, 
связанное с родной деревней 
Мосеево колхоза «Красное 
знамя», очень дорого.

Живет деревня одной се
мьей — в праздники и буд
ни все вместе. Так вот и я 
росла у всех деревенских на 
виду. Кончилось быстро на

ше деревенское детство, при
шло время выбирать про
фессию — выбрала по ду
ше, стала дояркой. Теперь-то 
сознаюсь, нелегко было начи
нать. хотя сельский труд 
знаком с измальства.

Работали вручную, не пе
реставая мечтать о новой 
механизированной ферме. И 
дождались. Радуюсь и те
перь, когда слышу, что моло
дежь остается на селе. Зна
чит, болеют душой за родное 
хозяйство.

Да ежели подумать, так в 
деревне не хуже жнть, чем 
в городе. Веселье тоже само

по себе не приходит—от са
мих зависит. Бывало, с по
дружками придем с дойки, 
переоденемся и в соседнюю 
деревню на вечорку бежим. 
Так интересно нам было всем 
вместе собраться да под 
гармошку поплясать.

Вот так естественно гово
рит о своей жизни доярка
А. П. Трофимова. Светлая 
улыбка озаряет лицо Анны 
Пантелеймоновны. старшей 
доярки фермы Федотово.

Более тридцати лет свя
зана ее жизнь с животно
водством. Понятна привязан
ность женщины к животным, 
для ухода за которыми не 
жалеет ни сил. ни времени. 
В ее группе 28 коров. Еже

дневно три раза в день раз
дает она своими руками 
корм, не забывая при этом 
ласково разговаривать с ко
ровами. Чувствуя заботу, тя
нутся они к ней, отдавая 
свое молока в надежные 
руки.

Труд старательной доярки 
не остается незамеченным. 
Неоднократно награждалась 
она правлением колхоза По
четными грамотами и денеж
ными премиями. Без преуве
личения говорят о ней в Ма
твеевском сельском Совете:

— На таких, как Анна 
Пантелеймоновна Трофимова, 
и держится сельское хозяй
ство.

Л. ТРУТНЕВА.

Фото-
ИНФОРМАЦИИ

■  МИНСКАЯ ОБЛАСТЬ 
[Пять миллиардов полезных 
насекомых выпустит в ны 
нешнем году на поля колхо
зов н совхозов Белорусснв 
республиканская станция био
логического метода защиты 
растений «Белсельхозхнмни» 
Они спасут от опасных вре! 
днтелей сельскохозяйствен
ные культуры на 65 тысячах 
гектаров садов и огородов 

НА СНИМКЕ: старший 
агроном О. Л. Ладутько изу
чает полезные свойства гриб
ного препарата.

МОЛДАВСКАЯ ССР. Во
просы защиты посевов н 
многолетних насаждений от 
града успешно решает служ
ба по активному воздействию 
на гидрометеорологические 
процессы. Протнвоградовая 
служба располагает спецн 
альными радиолокационными 
станциями, современной элек
тронно - вычислительной тех
никой, многочисленными пус
ковыми противоградовызш ра
кетными установками.

НА СНИМКЕ: работает 
протнвоградовая установка.

В Рязани построены но
вые здания областной клини
ческой больницы на тысячу 
коек. Больничный комплекс 
хорошо оснащен отечествен* 
ной н зарубежной медицин
ской техникой.

НА СНИМКЕ: в бароцент- 
ре новой больницы.

Фото ТАСС.
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Партийная ж и зн ь: ---------------

отчеты и выборы

Сделать предстоит 
многое

ОРДЕН ЗА ТРУДОВОЕ ВОСПИТАНИЕ

ь — В своем докладе,— отме
тила секретарь партийной ор
ганизации отдела, народного об
разования райисполкома II. В. 
Неклюдова, — я не буду под
робно останавливаться на ре* 
зультатах работы, которых нам 
удалось достичь. Они широко 
обсуждались на районной авгус
товской учительской конферен
ции, совещании аппарата отде
ла, при подведении итогов от
четов директоров школ.

За последнее время больше 
уделяется внимания воспита
тельной работе, качеству подго
товки и проведения районных 
мероприятий с учителями и уча
щимися. Об этом говорит, на
пример, прошедшая научно- 
практическая конференция с ро
дителями.

В достижении ряда положи
тельных моментов в работе не
маловажную роль играет пар
тийная организация, хотя она 
немногочисленна, всего одинна
дцать человек. За отчетный пе
риод из кандидатов в члены 
КПСС приняты В. А. Найденов 
и В. А. Поповская. И все же* 
в этом вопросе есть серьезная 
недоработка. Ни один человек 
не принят кандидатом в члены 
КПСС, хотя достойные люди 
есть.

Почти все коммунисты име
ют постоянные партийные пору
чения. Ответственно относятся 
к их выполнению пропагандис
ты Н. К. Рычков, В. В. Ерехин- 
ский, Л. В. Афонинская — за
меститель секретаря партийной 
организации и ответственная за 
уплату членских взносов, Е.* И. 
Семенихина — председатель 
профсоюзного комитета, В. А. 
Мараков — председатель рай- 
кома- .-профсоюза работников 
просвещения. Р. А. Федотовская 
— внештатный лектор райкома 
КПСС. Эти примеры говорят 
сами за себя.

За отчетный период проведе
но одиннадцать партийных со
браний. На повестке дня стояли 
актуальные вопросы, такие, как 
дальнейшее совершенствование 
организации трудового обуче
ния, профориентационная рабо
та в школах района в свете тре
бований апрельского Пленума 
ЦК КПСС и школьной рефор
мы.

На собраниях отчитывались 
коммунисты за- производствен
ную и общественную деятель
ность. Такие отчеты следует и 
впредь практиковать в своей 
деятельности.

Активное участие в обсужде
нии любого вопроса на собра
ниях принимали Н. К. Рычков, 
Е. И. Семенихина, В. В. Осов- 
ская, В. В. Ерехинский и дру
гие. Их выступления могут 
служить примером коллектив
ного осмысливания передового 
опыта, принципиальной взаим
ной требовательности, взыска
тельного спроса за недостатки 
и упущения. За принимаемыми 
постановлениями осуществлял
ся контроль, а на собраниях за
слушивались информации по 
выполнению того или иного 
пункта.

Все к ом м у н и ст ы  являются

слушателями школы научного 
коммунизма по курсу «Актуаль
ные проблемы теории и практи
ки коммунистического воспита
ния подрастающего поколения 
в развитом» социалистическом 
обществе». Итоги политучебы 
подведены на одном из партий
ных собраний. На нем были вы
сказаны критические замечания» 
намечены пути устранения не
достатков.

В текущем учебном году сле
дует более серьезное внимание 
уделить изучению первоисточ
ников, шире практиковать про
ведение семинарских занятий, 
считая основным методом овла- 
дения знаниями марксизма-ле
нинизма самообразование. Надо 
изжить факты переноса дней 
проведения занятий.

— Не меньшее значение име
ют и политинформации. Они 
проходят еженедельно, по •втор
никам. Хуже обстоит дело с 
лекционной пропагандой. Каж
дому коммунисту нужно разра
ботать хотя бы по одной лекции 
и выступить с ней либо в тру
довом коллективе, либо перед 
родителями, — подчеркнула 
Нина Васильевна.

Далее она остановилась на 
том, какие газеты и журналы 
выписывают и читают коммуни
сты. От пяти до десяти изданий 
получают ежегодно Л. В. Афо
нинская, В. В. Ерехинский, 
Е .И. Семенихина. Но и тут 
есть недоработки. Следует боль
ше выписывать таких изданий, 
как газета «Правда» и журнал 
«Политическая агитация».

На собрании было отмечено, 
что главной задачей на сегод
няшний день является осущест
вление реформы школы, кото
рая обязывает поднять роль 
отделов народного образования, 
совершенствовать стиль и мето
ды руководства школами, иско
ренять формализм. Многое нуж
но сделать по укреплению учеб
но-материальной базы школ, 
созданию кабинетов по проф
ориентации.

Несколько улучшилось каче
ство семинаров. В методкаби- 
нете собран богатый материал 
в прмощь учителю, классному 
руководителю, оформлены раз
личные альбомы и буклеты. В 
новом учебном году самое серь
езное внимание нужно уделить 
вопросам практической помощи 
учителям в деле воспитания со
знательной дисциплины уча
щихся, формирования у них 
правильного отношения к уче
бе, повышения уровня воспи
танности.

Конкретные предложения по 
совершенствованию дальнейшей 
работы внесли коммунисты 
Е. И. Семенихина. В. А. Мара- 
ков, В. В. Ерехинский, С. А. 
Малкова, Н. К. Рычков и дру
гие.

Секретарем партийной орга
низации роно вновь• избрана 
Н. В. Неклюдова.

Т. РУСИНОВА, 
инструктор отдела 

пропаганды и агитации 
РК КПСС.

МОЛДАВСКАЯ ССР. Учени
ческой производственной брига
дой в школе села Рисипены Фа- 
лештского района руководит 
учитель биологии коммунист 
В. С. Армашу. Двадцать пять 
лет назад он был членом этой 
же бригады. Она дала путевку 
в жизнь деревенскому парниш
ке. Валентин Степанович и про
фессию избрал сродни сельско
хозяйственному протво детву. 
Закончив институт, он вернулся 
в родную школу и вот уже бо
лее десяти лет руководит уче
нической производственной.

Многое изменилось в дея
тельности бригады за эти годы. 
Колхоз имени Чапаева выделил 
школьникам почти 200 гектаров 
пашни, современную технику. 
Ребятам доверили выращивать 
подсолнечник и кукурузу на 
семена. Кроме этого, школьники 
возделывают сахарную свеклу 
и капусту, занимаются садовод
ством.

т т-у»шМ
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За заслуги в развитии и со
вершенствовании деятельности 
ученической производственной 
бригады, успехи в трудовом 
обучении, воспитании н профес
сиональной ориентации школь
ников В. С. Армашу награжден 
орденом Трудового Красного 
Знамени.

НА СНИМКЕ: контрольные 
измерения сахарной свеклы на 
участке ученической бригады 
проводят (слева направо) Раиса 
Рацэ, Валентин Степанович Ар
машу, бригадир Юрий Руссу, 
Вероника Плешка и Валерий 
Мосорете.

Фото ТАСС.

Работать лучше, чем вчера
Каждую осень, после начала учебного года, работники 

дошкольных учреждений района собираются на традицион
ную конференцию, чтобы подвести итоги года минувшего, 
поделиться опытом работы, наметить планы на будущее.

На состоявшуюся в конце 
сентября конференцию ра
ботников дошкольных учреж
дений собрались заведующие 
детскими садами, воспитате
ли, музыкальные работники, 
председатели исполкомов се
льских Советов, руководите
ли некоторых предприятий.

С докладом «О работе* пе
дагогических коллективов до
школьных учреждений но 
осуществлению реформы об
щеобразовательной и про
фессиональной школы, по 
вопросам развития народного 
образования, содержащимся 
в выступлениях Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. 
К. У. Черненко» выступила 
инспектор отдела народного 
образования райисполкома 
О. Н. Веселова. Она охарак
теризовала работу учрежде
ний дошкольного воспита
ния, назвала передовые кол
лективы, остановилась на 
опыте работы лучших заве
дующих, воспитателей, отме
тила имеющиеся недостатки.

В районе расширяется по
лезная площадь детских до
школьных учреждений. По
строены новый ясли-сад в 
Маныловском сельсовете, но
вое здание Пятовского яслей- 
сада. Ведется строительство 
деткомбината на 90 мест в 
городе, строится ясли-сад в 
колхозе «Красное знамя». 
Однако, до сих пор не рабо
тает ясли-сад в колхозе «Ни
кольский». хотя комиссией 
он давно принят. Не готов 
к эксплуатации ясли-сад в 
поселке Глубокое, не создано 
нормальных условий в яслях- 
саду колхоза имени Ленина.

Низким остается качество 
строительства детских уч
реждений. Берутся проекты, 
не отвечающие современным 
требованиям, без расчета на 
перспективу. В отдельных 
сельсоветах (Вожбальский. 
Мосеевский) не придают дол
жного значения подготовке

детских учреждений к ново
му учебному году.

Плохо обеспечены педаго
гическими кадрами детские 
учреждения Тотемского лес
промхоза. Больше внимания 
кадровой проблеме стали 
уделять в управлении сель
ского хозяйства райисполко
ма, но нельзя сказать этого 
о колхозе «Заветы Ильича», 
совхозе «Север».

Ежегодно, говорит доклад
чик, направляем на курсо
вую переподготовку воспита
телей и заведующих. Прово
дим заседания методических 
объединений и семинары. К 
сожалению, заведующие За- 
озерским, Устьпеченгским, 
Михайловским, Матвеевским. 
Советским яслями-садами не 
считают нужным являться на 
совещания.

Сложная, серьезная проб
лема — подготовка детей к 
школе. Большую роль в ее 
осуществлении играет преем
ственность между детским 
садом и школой. Но пока 
нет тесной связи между ни
ми. совместная работа носит 
эпизодический характер. Со
четание общественного и се
мейного воспитания — важ
ное условие успеха. Но пока 
робко входит в практику ра
боты с родителями педагоги
ческий всеобуч.

Опытом работы обменя
лись заведующая Лесозавод
ским яслями-садом Т. А. 
Юрманова, воспитатели дет
ского сада №  1 Т. И. Ели
сеева, яслей-сада № 7 В. К. 
Осовская. Пятовского яслей- 
сада Т. В. Юшкова, яслей- 
сада поселка Юбилейный 
А. В. Вебер и О. К. Молча- 
новская, яслей-сада № 8 
Н. Ф. Днанова, заведующая 
Погореловским яслями-садом 
Е. Н. Рычкова. Их выступле
ния были посвящены раз
личным вопросам воспита
ния и обучения детей до
школьного возраста.

Перед собравшимися вы
ступили с концертом воспи

танники детского сада № 1.
На конференции подведе

ны итоги социалистического 
соревнования коллективов до
школьных учреждений райо
на. К сожалению, из 35 са
дов и яслей-садов постоянно 
участвуют в соревновании 
только десять. Итоги подво
дятся по трем направлениям: 
по зимним и летним участ
кам. подготовке к новому 
учебному году.

Целенаправленно работа
ют, активно участвуют в со
ревновании коллективы дет
ских садов №№ 1. 2, 4, 7 
города. Лесозаводского и 
Варницкого яслей-садов. Не
достаточно' — детских садов 
№№ 5 и 6, яслей-сада рай- 
сельхозтехники.

В общем итоге на первом 
месте Лесозаводской ясли- 
сад, на втором — ясли-сад 
«Солнышко», на третьей — 
детский сад № 4. Коллекти
вы детских садов, занявших 
призовые места в социалис
тическом соревновании, на
граждены переходящими 
вымпелами, грамотами и де
нежными премиями.

Почетными грамотами ро
но и райкома профсоюза ра
ботников просвещения отме
чены заведующая детским 
садом № 1 Т. С. Попова, 
воспитатели этого детсада 
Т. И. Елисеева, Р. С. Каза- 
ринова, воспитатели яслей- 
сада «Солнышко» В. К. 
Осовская и А. С. Рычкова, 
Маныловского яслей-сада 
М. В. Лыщова, старшая мед
сестра яслей-сада «Аленка» 
И. В. Рычкова, воспитатель 
яслей-сада «Ручеек» П. П. 
Выдрнна.

Подводя итоги работы кон
ференции, заведующий роно 
Н. К. Рычков сказал, что 
врученный на августовской 
учительской конференции ра
ботникам дошкольных уч
реждений района переходя
щий вымпел за первое место 
в областном соревновании по 
Восточной зоне обязывает 
совершенствовать дальше до
школьное воспитание и под
готовку детей к школе.

Г. ПОПОВА.

К 40-летию Великой Победы

З О В Е Т  С О Л Д А Т С К О Е  ПОАЕ
Фамилия Евстратов трижды 

повторяется в перечне победи
телей соревнования на заготов
ке кормов в Вельском районе 
Калининской области. Семейная 
дружина оправдала возлагав
шиеся на нее надежды: ведь ей 
была доверена уборка поля, 
ставшего священным в колхозе 
имени Ивана Королева.

Оно начинается сразу же за 
околицей села Васнево. От 
черной, только что вспаханной 
земли веет миром и покоем, и 
только обелиск среди тополей 
напоминает о свинцовой грозе.

Под натиском врага совет

ские воины в октябре 1941-го 
оставили Васнево. Пулеметчик 
Иван Королев занял позицию 
среди яблонь на высотке, что
бы прикрыть их отход, задер
жать хоть на полдня, хоть на 
час движение противника на 
город Белый. И. когда колонна 
немецких автоматчиков появи
лась у села, заработал «Мак
сим» Ивана Королева. Дорога 
была перекрыта стеной огня, 
гитлеровцы все свои силы об
рушили на высотку.

Длинными очередями встре
тил красноармеец их лобовые 
атаки, заставил залечь, повер

нуть назад. Разъяренные неуда
чами гитлеровцы пустили в ход 
минометы, но и мины не до
стигли цели. Тогда фашистские 
автоматчики пошли на штурм 
высоты с трех сторон. Королев 
не прекращал огня, то и дело 
менял позицию: словно не он 
один, а целый взвод пулеметчи
ков сражался с врагом. Изра
ненный. обессиленный, боец 
продержался до самого вечера...

Сто восемьдесят немецких 
солдат и одиннадцать офицеров 
уложил в бою отважный пуле
метчик. Жители Васнево тайком 
похоронили его. Горьковчанин

Иван Королев навсегда срод
нился с полем, за которое от
дал жизнь и которое в тот день 
олицетворяло для него всю не
объятную Отчизну.

Не только цветами у обелис
ка чтут земледельцы память ге
роя. Они считают его своим 
правофланговым, на которого 
держат равнение в трудовом 
строю. И не случайно колхоз 
имени Ивана Королева — в чис
ле лучших в районе, а солдат
ское поле — самое урожайное 
в хозяйстве.

Право работать на нем предо
ставляют мастерам из мастеров. 
Нынче это право завоевали ме
ханизаторы Игорь Марковский 
и Михаил Евстраюв. Не зная

отдыха, трудились они, чтобы 
быстро убрать клевер. Их энер
гичными помощниками стали 
два сына Михаила Николаевича. 
Андрея отец давно -приобщил к 
земле и технике, но прошедшее 
лето было первым в самостоя
тельной биографии парня, не
давнего выпускника профтех
училища. Его брат Борис еще 
только учится в ПТУ, но непре
менно вернется механизатором 
в колхоз: зовут семейные тра
диции, привязанность к родно
му дому, зовет поле Ивана Ко
ролева.

М. АМАЕВ, 
корр. ТАСС.

с. Васнево.
Калининская область.
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. 7 октября ГДР отмстила национальный праздник — 35- 
летне образования иа немецкой земле первого социалистичс- 

- ского государства рабочих и крестьян. Это важное историче
ское событие стало возможным в результате освобождения от 
ига гитлеровского фашизма, которое принесла немецкому на
роду Советская Армия.

НА СНИМКЕ: улица Лойпцигерштрассе (Берлин). В 
Фото АДН—ТАСС.

Беседа на м еж дународные темы  ---------------

ШИРОКАЯ ПОДДЕРЖКА
I, встречают широкую .’ яод- 
кку и горячее одобрение 
-рессивной мировой обгцест- 
юсти. Овд рассматривается 
подтверждение того, что 

5тский Союз проводит по- 
(овательиый и неизменный 
: на мир, на разору:

х острых проб-
А vjjhojo.... ...I I

ственных и общественных дея
телей, ь комментариях средств 
массовой информации подчеркй-

Особенно большой интерес 
вызвали предложения Советско
го Союза включить в повестку 
дня данной сессии Ассамблеи 
в качестве важных и срочных 
вопросы чОб использовании кос
мического пространства Исклю
чительно в мирных целях, на 
благо человечества» и ,<0 'недо- 

■ пустимоста политики грсудйрст- 
вешюго терроризма н Любых 
действий государств, направлен
ных на подрыв общественно- 
политического ■' строя В .̂ ДРУ
ГИХ суверенных ' государствах».

Предложение СССР по' кос
мосу продиктовано стремлением 
добиться того, чтобы неисчерпа
емые возможности в использо
вании космического пространст
ва были реализованы в интере
сах всего человечества, а не во 
вред ему. Однако в последнее 
время все реальнее становится 
опасность превращения космоса 
в плацдарм агрессин и войны.

аеднне десять лет США' из- 
асходовалн свыше 50 мияли- 
рдов долларов на военное ос- 
оение космоса. Политика Ва- 
шнгтоиа создает серьезную 
грозу международному миру.
Исходя нз этого. Советский 

йюз внес на рассмотрение сёс- 
HU проект соответствующей ре- 
олюции. Зтот документ призы- 
иет Генеральную Ассамблею 
ЮН добиваться того, чтобы

«шства осуществлялось некто- 
итеаьно в мирных целях, иа 
дага человечества. В нем под-

осмоса из сферы гонки воору-

касмнческим 
шпь срочвьк

запрет прши

райетные ейстембг космического 1 
базирования.. ,

Шнрокуй; озабоченность- на
родов вызывает политика и- 
нрактика международного тер
роризма, возведенная в ранг 
официальной политики я нынеш
ней вашингтойской администра- 
ции. Презрев элементарный 
нормы международного" права и 
морали, США предприняли 
разбойничью акцию против кро
шечкой Гренады. Они грубо] 
вмешиваются во внутренние де
ла Сальвадора, помогая своим 
ставленникам .уничтожать народ 
этой страны. Настоящей осаде 
— военной, политической и эко
номической — подвергается; 
Никарагуа, которая -защищает] 
свою -свободу и независимость.

' Еще свежи в памяти варварские 
действия американской военщи-' 
ны в Ливане. «Историческим 
союзником США» чуть ли ие| 
официально ■ объявлен расист-1 
скнй режим Претории;'Обруши
вающий террористические ак-1 
пяи на соседние африканские 
государства. . . ;__

Учитывая все это. СССР внес 
на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи войрос о недопусти
мости политики государствен
ного терроризма и предложил, 
чтобы ООН,решительно и тверг 
до осудила такую политику и| 
практику, как метод ведения 
дел с другими странами и на
родами.

Советский проект резолюции 
: йй этому" вопросу получил вы
сокую оценку во многих ..стра
нах. Афганский народ, подчер
кивает агентство Бахтар. пол
ностью поддерживает конструк
тивную политику СССР, на
правленную на объявление го
сударственного терроризма вне 
закона.

Видные общественные и по-| 
лнтнческне деятели, ведущие 
органы печати во всех странах, 
одобряя советские мирные ини
циативы, подвергаю» в то же 
время критике позицию .Ва
шингтона. «Если СССР стре
мится к переговорам для дости
жения конкретных результатов 
в таких областях, как полное и 
всеобщее запрещение испытаний 
ядерного оружия, предотвраще
ние милитаризации космнческо- 

- го пространства, отказ от при 
менення первым ядерного ops 
жня. избавление Европы о 
ядерного оружия любого рода 
то вашингтонская адмннистра 
ция не желает предпринят

Н. И. ЧЕБЫКИН.

ни го,тын зкр&нях
■ ВТОРНИК, 8 ОКТЯБРЯ 
Первая программа. 8i)(f •— 

«Вреда», .'8*35 -=- «Микробио
логия и, :ЛТродовол*>ртвейная 
программа».. Kaywai?'
Пий фильм. г-О.ОО—Онера .’Дж. 
Верди- «ОгеЛао». Сиектакдь Те
атра «Дрейа "да Верона»; (Ита- 
P f f i m F  Документальные 
фильмы. 15.35 —. Я. Сибелиус.

ЩШШШШЯШ&Я ■■_
гальные фильмы. 17.45^ «Сз:а- 
дион для всех». Х8Д5— «Наука 
и жизнь». 18.45 — «Сегодня 
в мире». 1Э.00:' г-± «В гоывях 
у пионеров ГДР». .19.20 — 
«Княжна Мери». Художествеи.- 
яый фильм, 21.00 -г- «Время». 
21.35 Альманах , «фоэзия». 
23.00' — . «Сегодня’ в миге».

Вторая программа. 8Д5 — 
«Цокот волшебных " копыт». 
Научно - популярный фильм. 
8.35—12.10 : — Учебная ' - про
грамма. ХЗ.Ю пт- «Люди гово
рят «спасибо». Телевизионный ) 
очерк, 13.40 — М. И. Глинка. 
«Вальс^фантазия»/ -{ 14да®£ч| 
Твоя' тгевив'ская ^библиотека. 
«Материализм. а  эмпириокрити
цизм» . Передача^З-я,. 14.40 — 
К, ^С .:1 Грибоедов:- Страницы 
! жизни % тгеорчества>,'*18'.00 ’— 
Новости: 18.15 ' — '̂Областное- 
телеендение.. Документальный 
фильм. «Летопись пятилетки». 
Сектябрб-84. «По земле Воло
годской». Информационная про- 
'грамма. i&.GO’ — -«Наш сад». 
19.30 — Чемпионат СССР* -по 
хоккею. «Спартак» — «Торпе
до». 2-й и 3-й периоды. В пе
рерыве '(20,05) —;-' «Спокойной 
ночи, эдальпнй»*. - 213Ю—«Вре  ̂
мяк.: 21,35-- ;«Бр^к- с сек
ретом»:' ХуДОягесгвенный Фильм.

СРЕДА, 10 ОКТЯБРЯ
Первая программа. 8.00, —  

«Время».“ 8:3?^— Концерт_ара- 
демического хора телевидения 
и радао Молдавской ССР. 9.00 
— ' ■ «Княжна Мери»; Художе
ственный фильм. "$)53.5—«Клуб 
путешественников»; 1'4.30 — 
Новости. 14.50 ' — Докумен
тальные фильмы' 16.00—«При
косновение». Стихи С. Током- 
баевой. 16.45 —-'Расеразывают 
наши корреспонденты. Л7.Щ — 

..«:.„До шестнадцати и старше».
18.00 — ' «Мир растений»,-
18.45 — «Сегодня в. мире». 
19 00 ’—'Чемпионат мнра^аю 
шахматам. 19.05 — Программа 
телевидения Молдавской СС?..
21.00 — «Время». 21.35 ; 
«Вечерние мелодии». Концерт. 
.22.00 — Отборочный матч чем
пионата мира по футболу.'Сбор
ная Норвегии—сборная СССР.
23.45 — Чемпи0на£..мира • -по 
шахматам. _•

Вторая программа. 8.15 ' s— 
«Должность непредвиденными 
ситуациями»!.. Документальный 
фильм. 8=35—14 55 — Учебная 
программа. 18.00 .----̂ Областное 
телевидение. ..«По земле Воло- 
-годской». Информационная про
грамма. 18.25 — Премвера 
фильма-концерта «Даниил Ша-

20 00 — «Спокойной, ночи, ма-, 
лыши!». 2020 ■— «Содружест
во». 20.50 — «Сады Семира
миды ». Научно • популяоный 
фильм. 21.00 — «Время». 21.35

= = ^ „ 9 октября 1984 tog»

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Зое Павловне.

директора школы». - 
венный фильм. 10:20 — «Оче
видное — невероятное». 14.50

го».-Документальные фильмы: 
15.35 — Концерт: . 16-05 — 

.Встреча ' школьников с  Героем 
Социалистического Труда; гид
ростроителем М. М. Василье
вым. 16.50 — .Шахматная шко
ла.--17.25 Премьера доку- 

■ ■ й м а в М '  3JPC-;
. 18.15-

18.45университет' И— ■-- „ - ■
-«Сегодня в- ми| 19.00 

«Мир и молодежь». 19.35 — 
Мультфильм. 20-00 у — Ком- 
■йертг-~ посвященный открытию 
•Дней культуры ГДР в СССР.
21.00 — -Время». 21.35 — 
Продолжение -ковцерта. 22.40" 
—  «Сегодня в мире».

Вторая программа. 8.15 —  
«Сельское хозяйство». 'Кино- 
журнал.. ,.8.35—13.30 .—' Учеб
ная- программа. -14.20—«Врача 
вызывали?». Художественный 
фильм с субтитрами. 18:00 — 
•Новости.S 18.15 — Областное- 
телевидение. Киножурнал. «За-- 
йота -каждого дня». Поселок 
Молочное. Проблемы благоуст
ройства,- Г9.00 — Концерт. 
19.30-—- «Накануне экспери
мента».-Передача 2-я. 20-00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — -«Это- вы можете».
21.00 — «Время». 21.35 =  
«Однофамилец». • Художествен
ный фильм. 1-я серия. 22.40— 
Документальный фильй.
' ПЯТНИЦА, 12 ОКТЯБРЯ

___ J.05—«Надежда и опора»:
Художественный фильм. 10.45
— ‘ Играет народный артист 
РСФСР А. Тихонов. - (Балалай
ка). 14.45 — Премьера яочу- 
ментального фильма «Домой с 
победой». 15=35.: =  «Русская 
речь». 16.10 — «Делай с на
ми, делай, как мы, делай луч
ше ' нас». деДО — В,-А. Мо- 
дарт. Концерт >6 2 для флей
ты с оркестром,,17.35—«Анда-

;дусия =  -душа Испании». Ки
нообозрение. 18.15 =■ «Чему 
н как учат в ПТУ». «Слово о- 
чести строителя». 18.45—«Се
годня в мире». 19.00—Чемпио
нат мира по шахматам. 19.05—; 
Мультфильм. 19:15 — Про
грамма телевидения Киргизской 
ССР. 21.00 — «Время». 21.35
— 'Концерт из произведений 
М. Фрадкина.. 23,20 — Чем
пионат мира по шахматам. 23-35
— .«Сегодня в мире».

Вторая программа. 8Д5 —
«Мелеузовские конники». До
кументальный' фильм. 8.35—. 
14.10 — Учебная программа.

I 18.00 — Областное телевиде
ние. «По земле -Вологодской». 
Информационная программа.

. «Сельский экран». К Дню ра
ботников Сельского хозяйства.
19.00 —.«Сельский час*. 20.00 
—«Спокойной ночи. - малыши!».

..2020 — Чемпионат СССР по 
"теннису. ' 31.00 — «Время». 
21.35 — «Однофамилец». Ху
дожественный фильм. 2-я серия.

8831
84)93
84)94
8*12
&095
8-814
8-821
84)14

8-222

Тотемскнй районный уад 
связи доводит до сведения 
абонентов . городской теле, 
финной сети коды в порядок 
набора для выхода на города 
и райцентры нашей области 

ПУНКТЫ КОДЫ
Архангельск 8-818 

Дорьквй 
Иваново 
Кострома 
Ленинград 
Москва 
Петрозаводск 
Сыктывкар .

Ярославль -
ВОЛОГОДСКАЯ 

ОБЛАСТЬ '
I Вологда 

Белозерск 
Великий Устюг 8-238' 
Верховажье 8-259
Грязовец 8-255
Кириллов 8-257
ЛиЗпш Бор 8-258
Сокол 8233Г
Сямжа 8-252
Тотьма 8-239 :
Устье Кубенское 8-253 . 
Харовск . 8-232
Череповец 8-236

I Шексна 8-251 -
ИВАНОВСКАЯ ■  

ОБЛАСТЬ 
Кииешма 8-09331
Комсомольск 8-09352 
Фурманов . 8-08341 S 
Шуя 84)9351

к остром ск ая
ОБЛАСТЬ 

Буй Ф4МЗ&Щ
Мантурово 8-09446 

ЛЕНИНГРАДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ 

Киршли 8-81268
ЯРОСЛАВСКАЯ 
. ОБЛАСТЬ 

Гаврилов-Ям 8-08534- 
Переславль-
Залесский 8-08535 
Ростов
Ярославский 8-08536 
Порядок набора: «8» — 

трех-нятнзначный код горо
да или райцентра — номер 
вызываемого абонента — 
два нуля — свой номер те
лефона. Пример: абоненту 
ГТС JS& 2-01-01 г. Тотьмы 
необходимо вызвать абонен
та г. Таллина № 2-16-50. 
Для этого набирается: 
8-014-2165090-20101.

Справка по расчетам 
услуги междугородной связи 
можно получить по телефону 
2-10-43. Телефон для техни
ческих справок — 2-11-77. 

Тотемский районный 
узел связи.

Тотемское горло имеет в 
продаже автомашины «Моск
вич-2140» по цене 7300 руб-

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ- 
9—10 октября — индий

ский цветной двухсерийный ху
дожественный фильм «Месть н 
закон». Сеансы: в 16,~~1в30,

~ МАЛЫЙ ЗАЛ
9 октября — художест

венный фильм «Первый учи
тель». Сеансы: Ц  ■§S 17. 19. 21.10.

Продается
350» без натаски. " Эксплуати
руется с мая 1984 года. Обра
щаться по адресу: г. Тотьма. 
ул. Садовая. 41. кв. 12 после 
19 часов. Телефон 2*13-04» В 
рабочее время заоввть до зеле-

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
■ , КОЧЕГАР-ЭЛЕКТРИК. ТЕХ- шие На работу в окТяб( 
НОЛОГ на хлебозавод. РАБО- года бъ ду? обеспечены 
ЧИЕ. УБОРЩИЦА. СЛЕСАРЬ Н М  
в кондитерский i ” — ' —ШОФЕР КРАНОВЩИКИ

райисполкома.

Срочн инструкторы
вождению автомобиля. - - КО- щаться 
ЫЕНДАНТ. - ВОСПИТАТЕЛЬ. 
МАСТЕРА производственного 
обучения ССПТУ-7. Обращаться' 
в отдел по труду рабисполно-

"• Срочно линейные шевенерио- 
техннческне работники — МАС
ТЕРА. ПРОРАБЫ (поступив-

лесиые а гусеничные дизель- 
электрические краиь}1 РАБО
ЧИЕ всех ведущих строитель
ных профессий HMU-1367 трее- 
—— Вологда сельстрой ». Обра- 

сядел ad труду рай-

л сяасип u u io n  — ]-|ЦБ щни

«Л.мэуш.Тэгсааая тарами тжзвччжж. 1 |, Зангаащп! e C u s n ,  чп- 9си1гжш, ц


